

el Centro Talca 3-XI-1990 p.4.

ESCRITORES RESCATAN DEL OLVIDO A LA MADRE DE PABLO NERUDA



La tumba de Rosa Basoalto, madre de Pablo Neruda fue adornada con flores por los integrantes de SECH Regional y la Corporación Cultural Pablo Neruda. En la fotografía aparecen Sergio Ahumada de la Corporación, dos personas del público que quisieron enterarse sobre Rosa Basoalto; Luz Eliana Morales, Elena Concha, Victoriano Valdés y Ana María Lepe.

La Sociedad de Escritores de Chile Región del Maule, y la Corporación Cultural Pablo Neruda de Parral, iniciaron un proceso tendiente a rescatar del olvido ciudadano a la madre del poeta Pablo Neruda, doña Rosa Basoalto. Así lo informó Victoriano Valdés, presidente de la SECH Regional, quien señaló que "es una omisión imperdonable, que los chilenos de ayer y de hoy no sepan que la mujer que engendró a nuestro más grande hombre de letras, Pablo Neruda, se llama Rosa Basoalto, y que hoy descansa en una tumba rústica de la ciudad de Parral, sin que el homenaje ciudadano se haga presente".

Agregó que con la visita que miembros del directorio de SECH Regional efectuaron al cementerio parralino en el día primero de

noviembre, esperan iniciar un período de recuperación para la Séptima Región del Maule, de la figura de doña Rosa Basoalto. Los escritores que fueron a rendir su homenaje a doña Rosa son: el poeta Gabriel Rodríguez, las poetisas Luz Eliana Morales y Ana María Lepe y Victoriano Valdés.

Señaló que en las proximidades del cementerio parralino se sumaron el secretario general de la Corporación Cultural Pablo Neruda, abogado Juan Vallejos Urbina, y los integrantes Sergio Ahumada Ibáñez y Elena Concha Silva.

TUMBA RUSTICA

Victoriano Valdés describió la tumba señalando que "bajo un gran árbol que, con seguridad empina sus años más allá de la centena, y entrando al recinto, se

encuentra una tumba rústica y abandonada, que llama a la ternura y al descubrimiento de su morador. Durante décadas, doña Rosa Basoalto que es quien la habita, careció incluso de una identificación formal. Nadie asociaba su existencia a la del gran Pablo Neruda, admirado y admirable hombre de letras chileno, que dignifica el nombre de Chile en el concierto mundial. Hace tan sólo un par de años, las alumnas de dos cursos de enseñanza media del liceo parralino grabaron una pequeña lápida con su nombre, y la dejaron, sin fijar, a su cabecera".

Los escritores de la Sech Regional limpiaron de malezas la tumba de doña Rosa y depositaron ofrendas florales hasta cubrirla. "Esperamos que desde ahora y hacia el futuro los habitantes de Parral, y la Séptima Región y Chile identifiquen a la progenitora de Pablo en la persona y el nombre de doña Rosa Basoalto. Los escritores de SECH Regional y los integrantes de la Corporación Cultural Pablo Neruda de Parral nos hemos propuesto trasladar los restos de la madre del poeta a la posible cripta que se ubicará en el monumento a Pablo Neruda que lucharemos por erigir en la Plaza de Armas de la ciudad. Este primer viaje a estar con doña Rosa se multiplicará en el futuro en, a lo menos, tres veces al año".

Escritores rescatan del olvido a la madre de Pablo Neruda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritores rescatan del olvido a la madre de Pablo Neruda [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile